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PRIMERDESCENSOEN LASTR4NSFERENCIAS
Elpresupuesto de 2010 recorta en 222 millones la asignación
de la Administración autonómica a estas entidades/un.7% menos

"

La inyección económica de la Junta a las
~'empresas públicas secuadmplica en 10 años

Elentramado de entidades 'paralelas' a la Administración asume el 8,5% del Presupuesto autonómico

IlnYenta,r,i~del s~C)!lú~l!co~-:n,p~~~a~i,~I, ",.A. Fuentes I SEVILLA

Laapuesta de la Junta de Andalu-
cía por la externalización de los
servicios en organismos autóno-

.. mos se ha fortalecido cada año.
, Desde 1982, en el origen mismo
de la Administración autonómi-
ca, el sector público empresarial
autonómico ha experimentado
un crecimiento espectacular..
dentro de un proceso de acentua-
da descentralización económica
y administradva. La inyección
económica en cada Presupuesto
autonómico ha sido, por conse-
cuencia, equivalente. Sólo el pró-
ximo año desciende, según las
cuentas presentadas elviernes en

'...el Parlamento por la consejera de
Economia y Hacienda, Carmen
Martínez Aguayo, en 222 millo-
nes, un 70/0,pero por un cambio
de criterio en la instrucción al
"ajustarse" sus presupuestos alos
de los organismos centrales. Con
todo, la Junta manejará un 8,5%
de su presupuesto a través de es-
tas enddades. A principios de'la

o CLAVE

J Sociedades Mercantiles

!l Entes de de<ocho públko

~'% de pe,Ucipación
(*) En liquidación

(**) Sin actividad

DESINFORMACIÓN

't,,1 Se desconoce con
. exactitud la participación

de la Junta; Economía
remite a un libro de 2007

Coñsejenas I

década, la Junta de Andalucía
manejaba un 4,6% de su'presu-
puesto a través de las empresas
públicas, consorcios y fundacio-
nes, con una dotación de explota-

. .ciónycapital de 705 millones, En
, 2009 se le transfirieron 3.099 mi-
llones.

Lásempresaspúblicasson lafor-
ma teóricamente más acorde con
los postulados socialdemócratas
para introducir agilidad en la gi-
gantesca maquinaria del servicio
público: el capital es público y el
consejo de administración está to-
talmente controlado por el Go-
bierno autonómicO. La represen-
tadvidad de los grupos polídcos
hace de estas enddades un mini'
Parlamento.Sepresentan comouD
instruniento enormemente útil

"-' ,>arauna Administración al salvar
el derecho administrativo y aco-
gerse alderecho privado, loqueles

- dota de autonomía para llevar a
cabo sus objetivos.

Año tras año, laJunta incremen-
ta su confianza en elsector público

. ,empresarial con la dotación de
más fondos para prestar servidos
que realizarían sus órganos cen-
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trales, las consejerias, sujetas a
mayor control. Hoy por hoy, pocos
conocen en detalle cómo se dibuja
el entramado de entes de derecho

público, sociedades mercantiles,
fundaciones, agencias y consor-

cios en el que participa la Junta de
Andaluáa. No se facilita un inven.

tario oficial de dónde está y dónde
no está presente laAdministración
autonómica. Economia se remite a

un libro de 2006, que incluye unas
50.

En los disdntos proyectos de
Presupuestos que cada año pre-
senta la Junta de Andaluáa figu-
ran los eStados de ingresos y gastos
detallados de 1as enddades de de.

recho público -las que mayorvolu-
men de inversión se llevan- y so-
ciedades mercantiles (24), dos

fundaciones y ocho consorcios
(siete de transportes y el Consor.
cio sanitario público del Aljarafe).
También incluye otras enddades
qúe son agencias administratiVas
u organismos que llevan la califi-
cación de autónomos, pero son en
realidad segmentaciones de con-
sejerias (léase Servicio Andaluz de
I;mpleQ;' Servicio Andaluz de Sa-
lud, institutos de la mujer, la ju-
ventud!" Agencia Andaluza del
Agua...)

Sobre empresas públicas, son
todas las que están, pero no están
todas las que son. O así al menos se
desprende del órgano que fiscaliza
a la Administración andaluza, la
Cámara de Cuentas, que durante
tantos años ha puesto en tela de
juicio la transparencia de algunas
de estas sociedades. Es la Cámara

de Cuentas la que aporta algo de
luz a la búsqueda de un inventario
de empresas públicas aunque, re-
conocen, hay disparidad de crite-
rios con la Junta sobre la fórmula

de algunas enddades.
- Por ejemplo, la Cámara de
Cuentas reconoce unas 25 funda.

ciones, pero sospecha de muchas
más que la Junta no acepta, hasta
33. Para la Cámara de Cuentas, la
estructura empresarial de la Junta
de Andalucía la integraban 146
empresas al cierre de 2007, más de
la mitad de las que recoge el Ejecu-
tivo. Estos datos los aporta en el in-
forme de fiscalización de la cuenta

general de la Administración an-
daluza de ese año, que por ausen-
cia de otro,s datos se constituye de
referel1l;ia para conocer el sector
público empresarial de la Junta.
De las anotadas por este organis-
mo, 58 (ver gráfico) constituyen el
conjunto de empresas con pardci-
paciónmayoritaria (directa o indi.
recta) yen el resto la participación
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es minoritariajun,to a otras empre-
sas o instituciones, Además, la
Junta participa indirectamente a
través de estas sociedades en otras

entidades, cuya personaJidadjurí-
dica obedece a la figura de comu-
nidad de bienes, unión temporal
de empresas, fundación o agrupa-
ción de interés económico, :

Todo un universo" complejo,
que desde que el mundo es mundo
ha despertado las críticas de los
partidos de la oposición, latentes
hoy día por obvios motivos de con-
tinuidad política,

El PP ha acuñado los adjetivos
de Administración "paralela yopa-
ca" para referirse a las empresas
públícas de la Junta, "donde se
practica el clientelismo y la com-
petencia desleal" al sector priva-
do, Esta ''tela de araña" incurre en

déficit cada año pese a la inyección
económica de la Junta que ade-
más, se ve incrementada de 300 a

600 millones al final de cada ejer-
cicio de lo que inicialmente se pre-
supuestó, señala Salvador Fuen-
tes, portavoz de Economia del
Grupo Popular.

lU coincide con el PP en criticar

OPOSICiÓN

PP e IU coinciden en

criticar la opacidad sobre

estas entidades y su uso

administrativo "excesivo"

una supuesta "privatización"sote-
rrada de la Administración y en
una voluntad intervencionista de
la Junta, omnipresente, que asu-
me el espacio del sector privado.
lU va más allá y considera "un au- "
téntico escándalo" que se "huya"" ,~
del derecho administrativo con un
uso "excesivo" de la externaIiza-
ción de las competencias de las
6nsejerías en estas empresas pú-
blicas "que pueden tener perfecta-
mente encajeen elsector públíco",
defendió Pedro Vaquero,diputado
de 1U,en una pregunta parlamen-
tariaenjunio.

LaJunta reconoce que la estruc-
tura es mejorable, pero rebate las
acusaciones de la oposición. Com-
para el peso de las empresas públi-
cas en el presupuesto (9,1% én

i

Sede de la RTVAen la Isla de la Cartuja.

Andalucía
01.

O,CON' OTRAS AUTONOMiAS

I~e~tI:uctl;lrá,esmejorable pero
,éllendárp¡:tpejarurias recursos
,,:¡¡r,,¡;¡¡; "I~% " " ,- ~

JOS(ÁNGEL GARCIA

-Lalimitación de sueldos prevista no convence
El debate sobre las empresas pú-
blicas ha derivado en los últimos

meses a los sueldos que reciben

los altos cargos de estas entidades.

la Junta se ha comprometido a

abordar una regulación de las retri-

buciones de los puestos directivos,

pero en las últimas sernanas el nú-

mero de posibles afectados dismi-

nuye. la Junta, indicó la consejera
de Economía y Hacienda, Carmen

Martínez Aguayo, se limitará a la
regulación de los sueldos de los di-
rectivos de las entidades más cer-

canas, las que bien podrían consi-

derarse una dirección general. Ex-

ceptúa, dijo Martínez Aguayo el
martes, a los órganos de extracción

parlamentaria -caso de la Radio

Televisión Andaluza (RTVA) y su

director general, Pablo Carrasca, el

cargo público andaluz mejor pagado
de los que se conocen con casi
140.000 euros anuales de retribu-

ción- y aquellas entidades a las que
se deba obviar de la limitación sala-

rial por las condiciones de mercado.

En definitiva, una incógnita, aunque

Martínez Aguayo cifró en unos 80 o

90 los puestos directivos que, por el

momento y de las entidades más

'cercanas' a la Junta, cobran más que

el sueldo fijado para el presidente

andaluz, 81.155euros., De hecho, Eco-

nomía ha dado un plazo a las empre-

sas públicas para que remitan cúan-
tos puestos directivos tienen en cada

consejo de administración, ya que
desconoce el número. Para Rafael

Salgueiro, profesor de Economía de

E. P.Hospital Alto Guadalquivir

I

l' Hace quince años que
la Junta de Andalucía

' vinculó la gestión sani-
taria a la fórmula de la empresa
pública constituyéndose en 1994
Emergencia Sanitaria-061 Le si-
guieron otras como el Hospital
Costa del Sol,Poniente de Alme-
ría, Bajo Guadalquivir, la Escuela
Andaluza de Salud Pública, pres-
tando servicios al ciudadano y
disminuyendo el peso gestor,

asistencial y financierC)del Servick>
Andaluz de Salud (SAS). Una de
estas empresas públicas goza de
todos los parabienes, la empresa
pública Hospital Alto Guadalquivir.
De encargarse en 1996 de un solo
hospital. en Andújar, en cuatro
años gestiona el de Mantilla, Se-
gura, Puente Genil, Aicaudete y
Valle del Guadiato, y en b'revese
incorporarán a la organización los
hospitales de alta resolución de

Alcalá La Real,Cazorla y Palma del
RIC)."Se trata de un nuevo enfoque
de atención en el ámbito asisten-
cial", describe Alfonso Gámez, ge-
rente de la empresa pública, Una
autogestión que les dota de agili-
dad, garantiza la prestación asis-
tencial y persigue una identifica-
ción del profesional con el proyec-
to. "Es otra forma de trabajo, que
se inicia desde lo más básico,el
trato humano y asistencia'I",expli-

la Universidadde Sevilla,laJunta
tiene capacidadparadeterminar el
sueldode los directivosde lasem-
presaspúblicasen las quetiene
una participacióndel cien por cien
y puedesugerira las demásen las
que tiene unaparticipación inferior
que lo hagan.Salgueirose muestra
más preocupadopor la forma en la
que accedenestos puestosdirecti-
vos.ParaJoaquínAurioles,presi-
dentedel ObservatorioEconómico

de Andalucía,lossueldosson muy
elevados,incluso"obscenos"y
confíaen que hay personasque
trabajan en el sector públicoque
podríandesempeñaresasfuncio-
nes con sueldosreguladosy sin te-
ner que atendera lascomparacio-
nes con el mercado,

2009) con otras comunidades, co-
mo Madrid (23%) o Valencia
(25%). O con ayuntamientos (Má-
laga, gobernada por el PP, repre-
senta el 9% del peso poblacional Y.
tiene 12, lo que equivaldría a 200
enlaJunta), OdestacaqueelBan-
co de Españarefleja que las pérdi-
das de las empresaspúblicas anda-
luzas son apenas el 1,50/0de todos
estos organismos en el total de co-
munidades. Pero lo fundamental
para la Junta es que el 800/0de es-
tas empresas prestan servicios pú-
blícos, es decir, hay que delimitar
que son pérdidas (en casode défi-
cit) cuando setrata de inversiones

en sanidad o inversiones para in~
fraestructuras educativas.

"No se guían por criterios de efi-
ciencia, pero tampoco se puede
engordar tanto esta via", censura
la tendencia Joaquín Aurioles,
presidente del Observatorío Eco-
nómico deAndalucía yprofesor de
Teoría Económica en la Universi-
dad de Málaga. Aurioles señala
que en algunos casosse están pi-
sando competencias a gasto de los
contribuyentes. "No sedesplaza el
dinero a una, sino que se subven-
ciona a la Administr-ación genera] ..
y <\la empresa pública", manifiesta
Aurioles, que observa con mayor
preocupación la evolución "exce-
siva" de estos instrumentos en la
administración local.

, Coincide con otro profesor,Ra-
fael Salgueiro, profesor de &ono-
mia de la Universidad de Sevilla,
que la fórmula deacogerse al dere-
cho privado no es mala per se,
sieIJ1pre que cuente con la debida
fiscaIízación. Ambos expertos
coinciden en que se podría adelga-
zar este campo con la supresión dG ~
empresas públicas que tuvieron
sentido en su naturaleza al no lle-

gar el ámbito privadO:- pero cuyo
mantenimiento o no está muy cla-
ro o deberían ser gestión directa de
laJunta. Aurioles apunta a las com-
petencias sobre elsuelo. "Manejan
una cantidad enorme de re=osy
escapa del control directo adminis-
trativo". Salgueiro Qiscute Giasa
(gestión de infraestructuras de An- .
dalucía) que puede lastrar al sector
prívado o algunospuertos andalu-
ces sobre los que la Junta mantiene

,la gestión y que una vez creado el
servicio podría transferir.

ca Gámez. La población diana de
esta empresa pública asciende a

I

'

220.000 personas en 37 munici-
pios, en una ubicación que pre-
senta gran dispersión entre los
pueblos, caso de la Sierrade Ja-

I

én. "Hace años que asistimos al-
debate sobre las empresas públi-
cas sanitarias, pero el éxito de la

gestión no reside sólo en su for- l'
ma jurídica sino que va más allá.

I

Tenemos más flexibilidad y con-
tinuidad en la forma de gestio-
nar,por lo que podemos prestar Iun mejor servicio público",
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EL PUERTO

Lasubidadelrecibodelaguaserácero
parael consumonormaldeunafamilia
La empresa de aguas bonificaráa las familias numerosas, congelará las tarifas--

industriales y de saneamiento y penalizará el consumo excesivode agua

LOLA RODRIGUEZ EL PUERTO

La subida del recibo del agua a
partir del 2010será cero para el
consumo normal de una familia,
cuya media esté estimada en me-
nos de 20 metros cúbicos por bi-
mestre- La empresa municipal
de aguas seguirá penalizando los
consumos excesivos, a partir de
30 metros cúbicos cada dos me-
ses. La tarifa industrial y boni-
ficada también se congelará, asi
como la de saneamiento y las
cuotas fijas.

Apemsa presentó su previsión
de gastos e ingresos/mediante la
que también ha creailo tres blo-
ques de consumo, en lugar de los
dos actuales, además de recoger

bonificaciones en caso de fami-
lia numerosa-

Prec:lo
El precio del metro cúbico del ci-
clo integral del agua en El Puer-
to se cüra en 1,29 euros para un
consumo de 20.Una tarüa que no
variará, en base a la previsión
económica «solidaria y acorde
con la situación de crisis», que
ha realizado la empresa encarga-
da del agua en la ciudad.

El precio del metro
cúbico se cifra en 1,29
euros si el gasto no
supera los 20 metros

El consejo de administración si
aprobó la reestructuración de la
cuota de consumo doméstico sien-
do el primero,de hasta 10metros
cúbicos, el segundo entre 11y 18Y
el tercero, por encima de 18.Tam-
bién se ha introducido la bonifica-
ción de la tarüa para familias nu-
merosas a partir del año que vie-
ne. Las que asi lo acrediten podrán
ver reducida su factura del agua,
aumentando los tramos de consu-
mo por miembro adicional

El presidente de Apemsa y al-
caide de El Puerto, Entique Mo-
resco, subrayó que «se ha hecho
un esfuerzo muy grande para que
el recibo del agua no se incre-
mente pese a que se esperaban
dos importantes gravámenes- De
un lado, la nueva Ley del Agua
Andaluza y de otro el Consorcio
de Aguas de la Zona Gaditana
que preveia una gran subida por
la venta de cada metro cúbico de
agua a los ayuntamientos». Esta
propuesta, de momento, se ha pa-
ralizado gracias a los votos en
contra de los representantes de
Pp, IU y PA.Pero según Moresco,

, «s¡-nos cobran más por el agua,
automáticamente hay que subir
las tarüas».

Advierten de que la
tarifa subirá si Junta
o Consorcio cobran
más por el consumo

;~
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ROTA,

Un carril bici
discurrirá desde
el parque' Atlántico
hasta Galeones por
el paseo marítimo

LR.ROTA

El Ayuntamiento está elaboran-
do el pliego de condiciones para
la construcción de un carril bici
en el paseo marítimo desde el
parque Atlántico hasta el prin-
cipio de la playa de Galeones,
junto al Picobarro- Las obras
saldrán a licitación en breve.
El nuevo carril bici, que se se-
ñalizará sobre el suelo a lo lar-
go de 3.041metros, ha sido re-
dactado por la empresa muni-
cipal Sursa y cuenta con un pre-
supuesto de 103.005euros para
el que la delegación de Medio
Ambiente cuenta con una sub-
vención del cien por cien de la
consejería de Medio Ambiente.

El municipio roteño quedó
adherido en el año 2002al Pro-
grama de Sostenibilidad Am-
biental Urbana Ciudad 21,im-
pulsado por dicha consejería y
por la Federación Andaluza de
Municipios y Provincias, a fm
de «mejorar la calidad de vida
de los ciudadanos», mediante
la implantación de medidas re-
lacionadas con el medio am-
biente urbano y encaminadas
a avanzar hacia un desarrollo
sostenible. En este sentido, a
juicio de la edil del ramo, Lau-
ra Castellano, el fomento del
uso de la bicicleta mediante la
construcción de vias ciclistas
se convierte en una herramien-
ta de lucha contra el cambio eli-
mático que «desdeel equipo de
Gobierno se viene potenciando
no sólo en los nuevos suelos,
sino en otros espacios como la
avenida de la Diputación, en los
que ya se han adecuado».

Castellano comentó que los
ciudadanos, a través de las en.'

1

cuestas de opinión de 2007,ma-
nÜestaron su interés por estos
espacios y la potenciación del
uso de la bicicleta.

,'~.
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CHICLANA

NUEVAS CUOTAS. El consejo de administración de Apemsa aprobó los nuevos tramos de consumo doméstico. / LAvoz

J- M. A. CHICLANA

Allá por la década de los 60 la ba-
rriada de Santa Ana era una de
las zonas de crecimiento natural
de la localidad. Cientos de pare-
jas jóvenes se instalaban en la
zona, situada a las faldas de la
ermita del mismo nombre que da
imagen a Chiclana, y comenza-
ban a trazar una vida de lucha
diaria en plena posguerra-

Años después, esta popular ba-
rriada pedía a gritos mejoras,
que se iniciaron hace unos años,
y cuyas molestias llevan sopor-
tando estoicamente los vecinos
desde entonces.

En concreto hay en marcha
dos proyectos de rehabilitación

+

t.3 colocación de ascensores en los pisos de la barriada de Santa Ana,

último paso para la rehabilitación de esta zona

Un barrio,más decente
de la barriada de Santa Ana, pero
sin duda, la colocación de los as-
censores en los pisos de la calle
Carabela la Pinta, la primera en

recibirlos, es el yerdadero punto
de inflexión para su futuro más
próximo.

En el entorno conviven unos
200 inmuebles- La constructora
Galvin y Fresno abandonó las
obras que tenía adjudicadas hace

año y medio, y la modernización
del barrio se interrumpió brus-
camente-

Hace seis meses el Gobierno
municipal desatascaba el proble-
ma, y adjudicaba los trabajos a
otra firma, Islecons, por impor-
te de 1,3 millones de euros; los
vecinos veían el final del túnel.

A esta actuación se suman ade-
más la puesta en 'marcha de me-

joras de urbanización, acerado y
señalización en la barriada, con
un presupuesto estimado en
480.000euros y fondos del Plan
E, que también están a punto de
ser una realidad- Ambas actua-
ciones supondrán un lavado de
cara profundo a una de his ba-
rriadas más queridas de la ciu-
dad, que podrá seguir presumien-
do de su amplia historia.

.,' "
~

~,
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ME.JORA$. Será remozado./ Lv.
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LaJunta creaunaempresapara
fomentarlasinversionesprivadas
Una sociedad mercantil del sector público andaluz gestionará parte del patrimonio inmobiliario de la

comunidad autónoma. Avalará y financiará obras y servicios que no puedan pagarse con los Presupuestos

IgnacioMartfnez/ SEVILLA

Imaginación en tiempos de crisis.
El dinero escasea y las adminis-
traciones públicas buscan.nuevos
métodos de financiación de
obras y servicios. La Junta está
creando una sociedad mercantil
para que gestione y explote parte
del patrimonio inmobiliario de la
comunidad autónoma y para que
lleve a cabo proyectos de colabo-
ración público privada. El objeti-
vo es aumentar la capacidad de
inversión pública sin las limita-
ciones de endeudamiento que
marca la ley, tener nuevos insrru-
mentas para adquirir o enajenar
patrimonio, además de realizar
obras y promover servicios para
los que no llega el dinero de los
presupuestos.

El proyecto de constitución de
esta sociedad mercantil del sec-
tor público andaluz ya lo estudió
el pasado miércoles el consejillo
de viceconsejeros de la Junta ysu

- aprobación definitiva se produci-
rá antes de final de año. Esta só-
ciedad operará según los crite-

Vista panorámica de la Isla de la Cartuja realizada en 2000 donde se aprecian algunas delas edificaciones de la Expo 92.

Agesa puede ser el núcleoinicial
ventores y auditores del Estado e
inspectora de Hacienda, ha deja-
do de_tener poderes ejecutivos,
según la propia interesada ha re-
conocido a este diario. Rodríguez
Ares ha pasado a ser la conseje-
ra delegada de un importante
proyecto de la Bahfa de Cádiz,
paralizado el viernes por el Tribu-
nal Supremo: el parque empresa-
riallas Aletas que se construía
en 500 hectáreas del término

municipal de Puerto Real. Este
cambio en Agesa, es visto por al-
gunos observadores cercanos
como un sfntoma de la disposi-
ción del Estado a ceder la empre-
sa a la Junta, aunque Rodrfguez
Ares sostiene que es una inter-
pretación interesada. Sin embar-
go, Agesa podría ser el núcleo

- inicial de la sociedad mercantil

que gestione los activos inmobi-
liarios de la Junta para la colabo-
ración público privada.

Una de las piezas rnás golosas
que la Junta de Andalucfa tiene
para el eve'1tual pago en especies
de la deuda histórica es la socie-
dad anónima estatal de Gestión
de Activos (Agesa). Se trata de
una empresa pública mercantil
cuyo accionistaúnicoes elEsta-
do, a través del Ministerio de Eco-
nomía y Hacienda. Su misión es
rentabilizar los activos que el Es-
tado posee en la Isla de 1" Cartu-
ja, desde la Expo'92 de Sevilla. Lo
que significa que la Consejerfa de
Economfa y Agesa son vecinos.
Según su página web, a finales
del año pasado Agesa gestionaba
una superficie de 153.000 metros
cuadrados. Esto supone aproxi-
madamente la mitad del suelo

del parque tecnológico Cartuja

93. Los activos de Agesa estaban
valorados en las cuentas de la so-

ciedad, a 31 de diciembre de 2008,
en 155,3 millones de euros. Ese es
el valor del activo en el balance, pe-
ro el precio de la empresa cambia-
rfa según se sacara a Bolsa, se li-
quidara o se vendiera. Varias fuen-
tes del sector inmobiliario sitúan el

valor real de Agesa en más del do-
ble de lo que dicen s¡¡s libros. Sus
beneficios del año pasado fueron 6
millones de euros. Se da la circuns-

tancia de que el suelo restante de
Cartuja 9310 administran Patrimo-
nio de la Junta o el Ayuntamiento
de Sevilla, lo que significa que la di-
rección del Parque Tecnológico
prácticamente no gestiona ningún
suelo. Cartuja 93 es un Parque es-
tratégico, en el que hay radicadas

350 empresas que facturan 2.200
millones de euros al año, y en el
que está concentrada la mayor
parte de la I+D pública andaluza.
Su modelo de gestión ha sido el
opuesto al del otro gran parque
tecnológico andaluz, el PTA de
'Málaga, en el que los activos son
administrados por sus gestores
desde su inicio en los años 90. Pe-

ro en Sevilla el primer presidente
de Cartuja 93, Rafael de la Cruz,
prefirió que se crease una socie-
dad estatal, por miedo a las deu-
das y pleitos herencia de la Expo.
La revalórización del terreno ha

convertido en un error aquella pru-
dente estrategia. En Agesa ha ha-
bido cambios recientemente. Su

presidenta, Carmen Rodríguez
Ares, del Cuerpo superior de inter-

---_._---

TRÁMITE

La sociedad se constituirá

en un m'es, El 'consejillo'
de viceconsejeros estudió
el miércoles su creación

rios establecidos en la Ley de
Contratos del sector público, de
octubre de 2007, que a su vez in-
tegraba numerosas directivas eu-
ropeas sobre la materia, que Es-
paña ha tardado demasiado
tiempo en transponer a su legis-
lación. Alguna de estas directivas
eran incluso de 1992. La nueva
ley permite fórmulas de contra-
tos diferentes. De entrada, se ha-
cen acuerdos marco por concur-
so, con transparencia. Pero para
operar, se contrata directamente
por un procedimiento negociado
sin publicidad con las empresas
que hayan entrado en los acuer-
dos marco. .

A esta sociedad anónima mer-
cantil, la Junta cederá una serie
de edificios administrativos, los
que no sean bienes de dominio
público o no tengan servidum-
bres. Se crearia así una sociedad
de activos que será esencial para
los próximos años, de resaca de la
crisis, con menos recursos públi-
cos para inversiones. Pero, sobre

todo, será una herramienta para
operar después de 2013, cuando
se termine la mayor parte de las
ayudas europeas, LáJunta entra-
rá así en el mundo financiero con
activos y fondos que se converti-
rán en préstamos reintegrables o
avales. Esta fórmula permitirá en
el futuro hacer depuradoras de
agua, puertos deportivos, auto-
pistas, ciudades de la justicia,
hospitales o colegios. En el pro-
yecto de presupuestos del año
2010 ya figura una cantidad de
257,5 millones de euros, como la
suma de las distintas iniciativas
de colaboración público privadas

de todas las consejerías con dis-
tintas empresas.

Los objetivos para el futuro de
esta propuesta son varios, según
fuentes de la Consejería de Eco-
nomía. Por ejemplo, poner en va-
lor el patrimonio que se destine a
esta sociedad mercantil de pro-
piedad pública, lo que puede ser-
vir para avalar créditos a las em-
presas con las que se haga la cola-
boración público privada. °,
eventualmente, vender algunos
edificios que no supongan una
gran utilidad para la administra-
ción, pero tengan un gran atracti-
vo para el seCtorprivado. Parte o

. la totalidad de los 784 millones
de euros que le quedan por co-
brar a la comunidad autónoma
de la llamada deuda histórica se
pueden compensar con bienes
que podrían engrosar los activos
de esta nueva sociedad. Si se tra-
ta de suelos para construir vi-
viendas de protección oficial, sin
embargo, no irían a esta sociedad
instrumental, sino a Epsa, aun-
que la Consejería de Vivienda re-
tornaría su valor cuando lo pon-
ga en carga para promociones de
protección oficial.

El limite legal de endeuda-
miento del 2,7% del PIBno afec-

taría a la gestión de esta sociedad
instrumental. Fuentes del Go-
bierno andaluz señalan que este
tipo de empresas existen en casi
todas las comunidades autóno-
mas españolas. LaComunidad de
Madrid, por ejemplo, ha usado al
límite este recurso legal para la
construcción de hospitales públi- '
cos de gestión privada. ta'crea-
ción de esta sociedad de activos
no va a ser un simple recurso ad.
ministrativo. El inicio de una in-
tensa etapa de colaboración pú-
blico privada es al mismo tiempo
el principio del final de la era de ~
las subvenciones.

-



.16 DOMINGO,l,DENOVIEMBREDE2009. Diariode Cádiz

,Depo~es

Difícilprueba para el Racing
Los rojiblancos se enfrentan a la'Balona, uno de los mejores equipos del grupo

F. Lambea/A. González / El PUERTO

El Racing Portuense tiene un ar-
duo compromiso esta tarde en La
Unea de la Concepción, donde se
enfrenta a un conjunto con el que
la campaña anterior se medía en
Segunda B.

La Balompédica es segunda en
la tabla (el Racing ocupa el pues-
to 14) y ha formado un equipo
que suma 20 puntos (casi duplica
a los rojiblancos, con sólo 11), im.

..,>oniéndose en seis partidos (el
doble que los de Manzano), em-
patando dos (dato en el que coin-
cide con su rival) y perdiendo en
sólo dos envites, frente a las cinco
ocasiones en las que han sucum-
bido los racinguistas.

Los albinegros, con 20 tantos, .
constituyen, junto al Marinaleda,
el conjunto más realizador del
campeonato (el Portuense sólo
presenta 11 dianas) y muestra un
buen balance defensivo (9 goles
encajados), frente a la vulnerabi-
lidad rojiblanca (14tantos).

La Balona resulta un contrin-
cante férreo como local, condi-
ción bajo la que se ha impuesto en
cuatro partidos (superó a Algeci-
ras, Córdoba B,LosPalacios y Po-
zoblanco) viéndose sorprendida
sólopor elAyamonte (0-1).

Losbalonos tienen,a su máximo
artillero en Copí (con 7 dianas,
encabeza la lista de realizadores
del grupo, junto al ayamontino
Guarte), mientras que los roji-
blancos disponen de Villalba, con
5 goles, como su más. relevante
artillero.

El técnico, Javier Manzano, re-
cupera al centrocampista Ger-
mán, que vuelve auna convocato-
ria tras superar el esguince de to-

Germán (d), que retorna a la convocatoria, corre con Campillo.

JilVler Manzano
Ent,enador del Portuense'"

El ri~al es un gran
conjunto, pero

nosotros llevamos una

buena línea que hay que
refrendar con resultados"

Eduardo Vnchez
Entrenador de la Balona

" ~acalidadestá
. ahíy el trabajo,

también; Queremos que
la gente venga con fe

y se vaya feliz a casa"

billo de grado 2 que se produjo en
el choque contra el Murallas, el
pasado 24 de septiembre. Lomás
probable es que no salga de inicio,
pero su presencia supone la prin-
cipal novedad de los rojiblancos,
que cuentan también con el re-
greso del central Juanca,ya supe-
rados sus problemas, aunque la-
mentan lasausencias del delante.
ro Davidyel extremo Litri, ambos
por molestias en el tobillo, si bien
se trata de jugadores que vienen
disfrutando de pocos minutos.

Losrojiblancos intentarán pun-
tuar en uno de los campos más
complicados y así aliviar su situa-
ción en la tabla clasificatoria (só-
lo cuatro puntos le separan del
descenso) y ante su propia hin-
chada.

Por su parte, Eduardo Vílchez,
entrenador balono, tiene a su dis-
posición a toda la tropa. Vuelve el
atacante algecireño Copi, tras
cumplir sanción. El técnico recu-
pera así a su temible dupla y po-
drá alinear junto a Thompson al
pichichi de la categoria.

Vílchez ha citado a todos los
efectivos en el estadio, donde ho-
ras antes del duelo confeccionará
su lista de dieciséis.

Tras superar unas molestias
Iván Collado y Johny podrán es-
tar de inicio. Antonio y Alberto
Merino completarán la zaga.

AlINEACIONESPROBABLES
Balon., David Zamara. Iviln Collado. Jhony. Al-

berto Merino, Amonio Merino. Biri. Pablo Nino.

Carios Guerra. Joseph. Cop;y Thompson.

R.<l1II Port ilsmael. J. Carlos Melli.

Juanca. Mere. Silva. Alberto, loIo Prado. José

Antonio. Campillo. Abel Calatayud y Villalba.

. Árbitro, Ángel Celadero lópez (ceutO.

Campo J horo,Municipal de la Unea 07:00).

LosBarrios
quiererepetir
la hazañade
ElPuerto

Elconjunto barreño
recibe al Mairena
ton numerosas bajas
en la zona defensiva

F. Mena / lOS BARRIOS

En una liga tanto las victorias
más brillantes como las derro-
tas más dolorosas son efímeras.

Por eso, Los Barrios necesita dar

hoy en el San Rafael contin~a-
ción y alargar la hazaña de El
Puerto, donde con ocho jugado-
res en el campo logró traerse, a
golpe de trabajo yorden, los tres
puntos a suelo barreño. No se lo
va a poner nada fácil el Maire-
na, un equipo que empezó sin
norte en los cinco primeros par-
tidos -una victoria, un empate y
una derrota- pero qu~ los cinco
últimos los cuenta por victoria,
tres de ellas a domicilio, y se co-
loca ya como cuarto clasificado
a tres puntos del líder Alcalá.

/ La resaca del partido ante el
Portuense hace que el equipo
ahora entrenado por Juan Car-
los González Galindo llegue al
choque con bajas muy sensi-
bles. Se pierden el encuentro los
sancionados Juan Ríos, Espíno-
la y Dani Guerrero, además de
las sabidas bajas porlesión de
Miguey ÁlexExp6sito.

¡!
ALlNEACIONES PROBABLES

Los Bofnos: Camacho. Pecas. lolo, Car-
los. Alvaro. Marcos. Diego Romero. Rafa Ba.

do, Juanjo. Juampe y Masip,

M.lren.. José Miguel. Morales, Chra, Vlc-

ter Gago, SigOenza. Uriel. Rumo. Pana. Mel-

chor.vrctorGonz~ezy Gernro,

Árbitro, Chavet Garda (malaguefto).

~ J hor.: San Rafael 06:00),

'CSánchez Franzón

busca ~I'tópico en su
estreno ante la Roteña
El técnico istefto coge las
riendas del San Fernando
con una revolución en el
titular, del Puntas Vela

".iordi Apbo / SANFERNANDO

El San Fernando se desplaza en la
tarde de hoya Rota para, a partir
\le las cinco para medirse a la Ro-
teña en el que será el primer parti-
do esta temporada de Juan Anto.
nio Sánchez Franzón como entre-

_.ador del equipo azulino.
El técnico isleño quiere debutar

con una victoria. De todas mane-

L

ras, no podrá contar con el con-
curso de tres jugadores lesiona-
dos, concretamente Roberto Ro-
diel, Isaacy Dani Reque, mientras
que paquito Sánchez no estará
disponible al tener que cumplir
un pa:rtldo de sanción por la ex-
pulsión que vio el pasado domin-
go ante elXerez B.

Estas bajas obligarán al técnico
isleño a variar el once inicial. La
novedad más sígnificativa podría
estar en la presencia de Alberto
Gil, que ocuparía el lateral dere-
cho para que Castillo se desplace
al izquierdo y Juanje juegue por
la banda izquierda.

Por lo demás, también será no-
vedad la presencia de Pedrito en
el centro del campo. Eljoven can-
terano tendrá lasespaldas cubier-
ta con Raúl Sílveira, formando la
pareja atacante el dúo Puli-Sote-
lo. Jesús Sierra, tras dos partidos
lesiQOado, volverá bajo los tres
palos.

Por su parte, la Roteña espera
poder demostrar a sus incondi-
cionales que los últimos resulta-
dos han' sido por el trabajo bien
hecho. Son baja Pastorino y Raul,
sancionados, y Manolo Uaño, le-
sionado.

AlIllEACIONES PROBABLES

Roteft.. laldua.Ganido,óSear.Bernal.BoIja.
Colorado,Paquito.Alejandro.AlexPedro". Ja.

vierDaniely PedroCurtido.
San Femando CD, JesusSierra,AlbertoGil.

Cap;'ChlquiPaz,Castillo.Pedrito.RaulSilveira.

Juanj~Natera,Soteloy Puli.
Árbitro: SánchezRincón(Jerez).

Compo y hor.: ArturoPuntasVela07:00).

ElArcos afronta una
prueba de ,..ego frente
al Atlético Zabal

El pivote defensivo
Juan Jesús ya se ha
recuperado y podrfa
figurar en.la lista

M. Galvin / ARCOS

El Arcos afronta el partido
frente al Atlético Zabal de esta
mañana como una prueba de
fuego ya que, en lo que se lleva
de temporada, el conjunto aro
cense no ha ofrecido todo lo

que se esperaba de él. ,,:'t;'.
El pivote defensivo Juan Je'

sús, uno de los hombres im-

portantes en la plantilla de Alfon-
so Cortijo, ya se ha recuperado de
una lesión de rodilla sufrida en la

segunda jornada en Rota y podria
integrarse en el grupo de los 16
elegidos para el partido, aunque
quizás no salga de inicio.

A1INEACIONESPROBABlES

Arcos, L.ñero.Juanlu.Casilla~Josétvlanuel.

Chendo.Dorantos.Zul1iga.ZurdilQ"MoiTenorio,
JesusBaneray Salamanca:
At. Z.bal: Chic6n.DaniGallardo.JaviCot~

Ezequiel.ÓSCar.JaviMoreno.Serván,Darlo.Tos-

tao,Seluy liam,
Arbitro, SerranoSánchez(sevillano),

CampoJ hora, AntonioBarbadillo02:00).
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TOSANTOSLa plaza de ESpaña ofrece los productos de trece empresas y entidades locales hasta el próximo lunes

Elnivel de asistencia para la primera tarde del mercadillo de Tosantos fue muy bueno. gracias al buen tiempo.
o."""",

La alcaldesa accidental, Eva Corrales, y parte de la Corporación daban la bienvenida a los visitantes.

Elmercadillod~Tosantosabriósus
puertasconbu.eníndicedeasistencia
OlGA PRADOS
ROTA

El pasado viernes, a partir de las
19:30 horas, el mercadillo de To-
santos abría sus puertas al públi-
co de manera oficial, aunque sus
stands yaatendían al público des-
de lascinco de la tarde.

El mercadillo aglutina a co-
merciantes locales que ofrecen
productos de todo tipo, en su ma-
yoría gastronómicos y típicos de
estas fechas, como repostería, fru.
tos secos, licores yvinos, o chaci-
nería, entre otros.

Este año se han dado algunas
novedades, tales como la presen-
cia de los productos ecológicos de

la mano de W1establecimiento es-
pecializado de lalocalidad, o todo
tipo de productos de mesa de una
comerciante habitual del merca-
do de abastos del municipio.

A la hora del acto inaugural
eran muchas las personas que vi-
sitaban el mercadillo, yfue la ban-
da de música municipal Maestro
Enrique Galán la qu~, realizando
W1pasacalles por el centro, anun-
ciaba la apertura oficial de este
mercado callejero.

La Corporación municipal hizo
uso del escenario situado en la pla-
za de España para dar la bienve-
nida a los visitantes, a través de la
primera teniente de alcalde, Ma-

ría Eva Corrales Caballero; que
acudía en represen tación del pri-
mer edil de la ciudad.

Así, la responsable Illunicip~J
agradecíaalos comerciantes pre-
sentes en esta séptima edición del
mercadillo "su esfuerzo por estar
aquí durante estos cuatro días,
manteniendo además sus nego-
cios habituales al servicio del pú-
blico", y recordó cómo el primer
año"de iniciativa tan solo tres co-
merciantes se animaron aformar
parte de este mercado cuyo obje-
tivo es "dinamizar el comercio en
una época en laque normalmente
el turismo no nosvisita,paraofre-
cer un atractivo diferente".

Los dulces son siempre protagonistas de este mercadillo otoñal.

o."""",

1... .
Miembros de la Corporación recorrieron los stands del mercadillo.

o.."""",

Una de las nuevas incorporaciones de este año, del mercado de Abastos.
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Estructura de una nave~e Alestls en los terrenos de Delphi.¡ JAROMU~OZ

El co'ste de una promesa
La Junta ha gastado ya más de 47.300 euros en recolocar a cada ex empleado de Delphi
PEDRO ESPiNOSA
Cádlz

"Ningún trabajador se quedará
tirado". La promesa. pronuncia-
da por primera vez por el ex pre-
sidente de la Junta de Andalu-
cía, Manuel Chaves, y repetida
por otros dirigentes autonómi-
cos, se ha cumplido. Más de dos
años después del cierre de la fá-
brica de Delphi en Puerto Real
(Cádiz) todos los empleados si,
guen cobrando cada mes. ¿Pero
cuánto ha costado esa promesa?
Sólo en formación, la Consejerla
dé Empleo ha gastado cerca de
30 míllones de euros. La de Inno-
vación ha invertido más de 60
enjncentivos para atraer empre-

Chaves se
comprometió a no
dejar a ningún
trabajador "tirado"

sas a la bahla de Cádlz. La
recolocación de cada uno de los
1.904 trabajadores de Delphi ha
supuesto 47.300,67 euros por ca-
beza. La cifra es más amplia por-
que ha llegado dínero del Gobier-
no central, porque hay partidas
desviadas que han ido a este dis-
positivo singular y porque habrá
más incentivos para la llegada
de más empresas.

La transformación del ciclo
industrial y los vaivenes econó-
micos han convertido a Cádlz en
carne de cañón para alargar las
colas del paro (26'30 % de tasa
de paro en la provincia, según la
última EPA) y convertirla.en es-
cenario de protestas. Pero tam-
bién para recibir una lluvia de

~j(M'

míllones de dinero público. Una
de las últimas partidas aproba-
das, la recogida en el Boletín Ofi-
cial del Estado (BOE) del pasado
martes, es'e! programa de rein-
dustrialización que beneficia a
esta comarca con 106 míllones
de euros. El año pasado recibió
115 míllones y el anterior 100.
Es, con mucho de diferencia, la
zona que más recibe de España.
El Ministerio de Industria lo ar-
gumenta en la crisis del sector
industrial y el cierre de empre-
sas como Delphi.

La multinacional echó el ce-
rrojo definitiv9 en ágosto de
2007 sin atender ni las amena-
zas judiciales de la Junta ni las
multltudlnarlas protestas. Al
menos, esas movilizaciones si tu-
vieron un efecto. En pleno perio-
do preelectoral, la Junta y el Go-
bierno central se comprometie-
ron a no dejar a ningún trabaja-
'dor "tirado".

La Consejerla de Empleo pu-
so,en.marcha un dispositivo de
tratamiento singular que inclu-
yó a 1.904 áfectados de la empre-
sa y la industria auxiliar. Se im-
partieron 26.250' horas de cur-
sos sobre competencias genera-
les, 32.100 de lecciones indus-
triales y 73.S00 horas se secto-
res específicos. La cuarta fase
del programa formativo permi-
tió obtener títulos universita-
rios. Todo esto ha costado
29.758.000 euros.

Este esfuerzo ha permitido
que 2S6 trabajadores encontra-
ran empleo por sn cuenta ocur-
sos de formación con compromi-
so de contratación. 294 se preju-
bilaron y 83 se acogieron a la
invalidez permanente. Otros
3S0 fueron llamados por la aero-
náutica Alestis y 100 han entra-
do en Gadir Solar. El resto, 801,

IAyudas a Delphi
. Consejerla de Empleo

Planformativo-
CostedispositivotratamientosingUlar
Cursoscon compromisode contratación
Total Empleo

,', Euros,.

26.400.00.0

2.700.000

658.000

29.758.000

. Consejerla de Innovación
Incentivospara inversionesejecutadas

Softwarefactory
GadirSolar
Terrasun
Alestis
CeiUiOsiiTr1vestments

Componentes nanotecnoi6gicos industriales
Total Innovación .

411.505
25.730.287

2.128'685
21.637.000

9505.000
890.000

60.302.477

. Inversión por trabajador

Total Junta de Andalucfa

Número de trabajadores Deiphi
Total por trabajador

90.060.477
1.904

47.300'

FUENTE, Con,ejerlas de Empleo e Innovacion.

Muchos planes y dinero
El modelo de programa para
contribuir al definitivo impul-
so de la bahla de Cádiz se llama
Plan Bahla Competitiva, el ma-
yor esfuerzo económico previs-
to en España para el desarrollo
de una comarca. Desde 2007
hasta 2013,el presupuesto pJ'e-
visto incluye actuaciones por
un total de 1.592.328.531euros.

El programa general, que in-
cluye 46 medidas, pretende re-
orientar la industria existente
y atraer nuevas inversiones. Y
entre sus objetivos se Incluye
la ¡nírada hacia nuevos secto-
res, como la cultura.

El Plan Bahla Competitiva
incluye muchas Inversiones,
entre ellas, los incentivos para

las empresas destinadas a las
recolocaciones de De!phi. Pero
hay otras inversiones al mar-
gen de este programa.

También la Consejerla de
Empleo ha puesto 21 míllones
de euros para crear 800 em-
pleos gracias al Plan Proteja, o
los casi dos míllones para gene-
rar 425 puestos de! plan Me-
mta. En 2009, se ha batido el
récord en escuelas taller con
casi 11millones de euros y 437
beneficiados. Habrá más dine-
ro. AsI lo espera el PSOE que
ha enmendado los presupues-
tos del Estado para reclamar
18 míllones de euros más para
el plan Integral de Empleo de
la bahía de Cádiz.

fueron contratados en progra-
mas de politicas activas de em-
pleo, algo que sindicatos como
CGT tachan de "parche".

La función de atraer empre-
sas la ha ejercido Innovación
que, hasta ahora, se ha gastado
60.302.477 euros en incentivos
para atraer compañias. Han lle-
gado Software Factory, Gadir So-
lar, Terrasun, Alestis, Celulosa
Investments, Componentes
Nanotecnológicos Industriales y
están por llegar Aeroblade, Ga-
dir Cogeneración, Génesis Solar
y Zahav Automóviles. Se pegocia
con, más, A las empresas se les
ofrece 9.000 euros por cada tra-
bajador de De!phi contratado.
Las compañlas tienen que asu-

ELPAfs
El Plan Bahía de
Cádiz prevé hasta
2013 casi 1.600

, millones de euros

mir a estos empleados con ¡:l
convenio del metal, según el
compromiso firmado, aunque
no todas lo han respetado.

Cada trabajador de Delphi si-
gue cobrando cada mes, bien en
una nueva empresa o bien en
talleres de empleo. La crisis glo-
bal ha impedido a Gobierno y
Junta cumplir con la previsión
en la llegada de inversiones a la
bahla de Cádiz pero sus respon-
sables sacan pecho para decir,
con las cifras por delante, que la
promesa hecha hace dos años se
ha cumplido.

De momento, han hecho falta
más de 47.300 euros por cabeza
para que ningún trabajador se
quede "tirado",

:c,!'i¡ii:!


